

# Génocides : les élèves de terminale du lycée Léonard de Vinci passeurs de mémoire...

LYCÉE  
LEONARD  
DE VINCI  
Antibes

Le 27 janvier a lieu la "journée de la mémoire des génocides et de la prévention des crimes contre l'humanité", en référence au 27 janvier 1945, date à laquelle l'armée soviétique arrive à Auschwitz-Birkenau et découvre l'horreur des camps.

- Exposition d'affiches sur 4 génocides : Shoah, génocide arménien, rwandais et génocide des Tsiganes
- Journal composé d'articles autour de ces 4 génocides
- Projection d'extraits de films suivis d'une discussion avec les élèves des différentes classes du lycée autour des mécanismes génocidaires

Merci à tous les élèves ayant pris part au projet

Tristan C, Matteo, Elirone, Kelvin, Alexandre, Mathis, Albin, Clément, Matthias, Lalie, Jean-Pedro, Jennyfer, Lucas, Eléonor, Adam, Tristan Z, Baya, Zen, Driss, Francis, Inès, Ambre, Feris, Malwann, Nathan, Liya, Melody, Lola, Léa, Audrey

Un grand merci également à Mme Guevel, notre professeure d'Histoire-Géographie, qui a soutenu et coordonné le projet.



**MAÏA LACOMBE - RESPONSABLE  
DU PROJET DANS LA CLASSE  
T-G1, RÉDACTRICE EN CHEF**

Le 16 novembre 2022, avec ma classe de terminale, nous sommes allés visiter, accompagnés de notre professeure d'Histoire-Géographie Mme Guevel, le site-mémorial du camp des Milles, l'un des seuls camps français encore intact à ce jour. [...]

Dès l'entrée, nous avons été frappés par l'hostilité du lieu ; [...] nous étions face aux rails, ces mêmes rails qui avaient mené tant de personnes à la mort ; les rails du train qui allait vers Auschwitz. [...]

Comment des hommes avaient-ils pu consciemment faire subir de telles atrocités à d'autres hommes ? Toutes ces questions, des experts se les sont posées.

En effet, le Mémorial a pour but, au-delà du devoir de mémoire, de comprendre les mécanismes des génocides [...] Bien qu'ils nous semblent très éloignés, [ils] pourraient resurgir à tout moment. C'est donc là tout le combat de l'équipe de chercheurs du Mémorial : comprendre et expliquer les mécanismes des génocides afin de ne plus y céder. [...]

C'est dans ce but que nous avons décidé de lancer notre projet [...] pour, nous l'espérons, toucher de futurs défenseurs de notre démocratie et des valeurs qu'elle soutient, pour participer à notre petite échelle au combat mené chaque jour tant pour la mémoire que pour la compréhension des génocides.



**MAÏA LACZNY -  
RESPONSABLE  
DU PROJET  
DANS LA CLASSE  
T-AA,  
COORDINATRICE  
AFFICHES**

Le 1er février, nous aurons la chance d'accueillir au sein du lycée Clara Laurent, réalisatrice, qui va nous présenter son film "HERBERT TRAUBE, LE DESTIN FRANÇAIS D'UN INDÉSIRABLE".

